

Un saludo en el Día Internacional de las y los trabajadores



Cuadrilla de obreros de la construcción realizando un colado de concreto hidráulico cuando se ejecutaba el proyecto del Paso Superior José Arturo Castellanos, sobre la intersección de los Bulevares José Arturo castellanos y del Ejército, en el proyecto SITRAMSS.

El **Día Internacional de las y los Trabajadores** o **Primero de Mayo**, es la fiesta por antonomasia del movimiento obrero mundial. Es una jornada que se ha utilizado habitualmente para realizar diferentes reivindicaciones sociales y laborales.

Desde su establecimiento en la mayoría de países (aunque la consideración de día festivo fue en muchos casos tardía) por acuerdo del Congreso Obrero Socialista de la Segunda Internacional, celebrado en París en 1889, es una jornada de lucha reivindicativa y de homenaje a los *Mártires de Chicago*. Estos sindicalistas anarquistas fueron ejecutados en Estados Unidos por su participación en las jornadas de lucha por la consecución de la jornada laboral de ocho horas, que tuvieron su origen en la huelga iniciada el 1 de mayo de 1886 y su punto álgido tres días más tarde, el 4 de mayo, en la Revuelta de Haymarket. En la actualidad es una fiesta reivindicativa de los derechos

de los trabajadores en sentido general, y se celebra en muchos países, El Salvador no es la excepción.

En El Salvador la Población Económicamente Activa (PEA) la conforman 2.7 millones de personas de las cuales el 59.4% son hombres y el 40.6% son mujeres, esto como parte de la Población en Edad de Trabajar que son 4.3 millones de personas, según la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples de 2012 (EHMP).

En el área urbana participa un total de 66.4% de la Población Económicamente Activa (PEA) y en el área rural un 33.6%.

Una buena parte de la fuerza laboral está definida con el sector construcción, sobre todo de bienes públicos, entre los cuales se ejecutan los proyectos viales que desarrolla el Gobierno del Presidente Mauricio Funes

que han generado innumerables puestos de trabajo y han permitido que las personas que laboran en este sector puedan llevar el sustento a sus familias, sobre todo el sector obrero.

En cuanto a la garantía de los derechos laborales en este sector, existe un control estricto en los proyectos que ejecuta la administración pública, lo cual hace que los trabajos se realicen con calidad y garantizando los derechos de los trabajadores.

En ese sentido, juegan un papel importante el Ministerio de Trabajo y Previsión Social, el Instituto Salvadoreño



Gestora Social impartiendo charla sobre el SITRAMSS a trabajadores del ISSS de Soyapango.

del Seguro Social (ISSS) y los Pactos de Integridad que coadyuvan al buen desarrollo y a la aplicación de las normas laborales y exigencias a los patronos para que no existan abusos laborales hacia la plantilla de trabajadores.

En la construcción del Sistema Integrado de Transporte del Área Metropolitana de San Salvador (SITRAMSS) trabajan 769 personas, plantilla conformada por 45 mujeres y 724 hombres, la mayoría son obreros de la construcción que siguen un lineamiento riguroso para este tipo de trabajos como son las normas de seguridad, higiene y salud ocupacional.

Otra de las garantías laborales que tienen las y los trabajadores del SITRAMSS son las prestaciones de ley que son exigidas al pie de la letra y en relación con los convenios laborales establecidos por la Organización Internacional del Trabajo (OIT).

De parte el Viceministro de Transporte, Lic. Nelson García, a través de la Unidad Ejecutora del SITRAMSS, vaya un saludo a las y los trabajadores que día con día, bajo el sol, lluvia, enfrentando las vicisitudes del clima y los inconve-



Obreros trabajando en el afinado de la plataforma de concreto en la Parada del Hospital Médico Quirúrgico del carril segregado del Tramo II del SITRAMSS.

nientes que genera este tipo de proyectos, han estado desarrollando una labor digna.

El Día Internacional de las y los Trabajadores se debe celebrar con entusiasmo y con la convicción de avanzar un peldaño más en el trabajo de calidad, que todos tengan un trabajo digno, y en este caso que sea para servicio de la población que se beneficiará con el SITRAMSS.

¡VIVAN LAS TRABAJADORAS Y LOS TRABAJADORES!



Viceministro de Transporte, Lic. Nelson García, saludando a ciudadana adentro de un autobús articulado del SITRAMSS.

Síguenos en Twitter: [@SITRAMSSoficial](https://twitter.com/SITRAMSSoficial),

Fan Page: [SITRAMSS](https://www.facebook.com/SITRAMSS),

e-mail: sitramss@mop.gob.sv,

Página Web: www.vmt.mop.gob.sv